

**Zeitschrift:** Revue syndicale suisse : organe de l'Union syndicale suisse  
**Herausgeber:** Union syndicale suisse  
**Band:** 19 (1927)  
**Heft:** 11

**Rubrik:** Au Bureau international du travail

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 20.07.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

conflits d'Extrême-Orient reçoivent rapidement, par cette procédure, leur solution pacifique et équitable.

Le Congrès rappelle que les traités de paix qui ont désarmé certains pays font obligation aux gouvernements signataires de ces mêmes traités d'entrer dans la voie du désarmement. Dans cet esprit et pour commencer l'œuvre de désarmement général, le Congrès réclame des centrales nationales toute l'action nécessaire pour que les délégués de leurs pays respectifs à la Société des Nations obtiennent que des mesures soient prises pour mettre fin à la fabrication privée des armes et du matériel de guerre et pour que le trafic des armes et des munitions soit placé sous un contrôle international.

## Au Bureau international du travail

### La 37<sup>me</sup> session du Conseil d'administration.

Le Conseil d'administration du B. I. T. a tenu sa 37<sup>me</sup> session à Berlin, du 11 au 19 octobre.

Après les paroles de bienvenue prononcées par le Dr Brauns au nom du gouvernement allemand, auxquelles ont répondu MM. Fontaine, président, et A. Thomas, directeur du B. I. T., le Conseil a procédé à la réélection de son Bureau et confirmé à l'unanimité les titulaires actuels soit comme président A. Fontaine (France) et comme vice-présidents M. Carlier, représentant patronal, et J. Oudegeest, représentant ouvrier.

Le Conseil d'administration a fixé au 30 mai 1928 la date d'ouverture de la 11<sup>e</sup> session de la Conférence internationale du travail. Il a limité l'ordre du jour de cette session aux deux questions déjà inscrites :

1<sup>o</sup> Les méthodes de fixation des salaires minima (deuxième discussion);  
2<sup>o</sup> la prévention des accidents du travail, y compris les accidents d'attelage sur les voies ferrées (première discussion).

Le Conseil a décidé qu'il y aurait en 1929 deux conférences: 1<sup>o</sup> la conférence maritime, dont l'ordre du jour comporte la réglementation des heures de travail à bord des navires, la protection des gens de mer en cas de maladie, y compris le traitement des blessés à bord, l'amélioration des conditions de séjour des marins dans les ports; 2<sup>o</sup> une conférence de caractère général, dont l'ordre du jour sera définitivement arrêté à la prochaine session du Conseil, en janvier prochain, mais comportera en tout cas la question du travail forcé des indigènes, inscrite dès maintenant pour cette session.

Le Conseil a approuvé le rapport de sa commission du travail dans les houillères.

Il a procédé à l'examen des diverses résolutions adoptées par la Conférence internationale du travail à sa session de 1927. La plupart de ces résolutions demandent au Bureau d'entreprendre l'étude de nouvelles questions ou de développer des études déjà en cours. Le Conseil a décidé, notamment, que la question de l'assurance vieillesse et invalidité ferait l'objet d'un rapport en vue de son inscription possible à l'ordre du jour de la conférence de 1930 et qu'un rapport sur la question de la durée du travail des employés serait présenté au Conseil à sa session de janvier 1928.

Comme représentants ouvriers au Comité consultatif économique de la Société des Nations, le Conseil a désigné: MM. Hermann Müller (Allemagne), Jouhaux (France) et Oudegeest (Pays-Bas). Il a renvoyé à sa session de janvier prochain l'étude des problèmes soulevés par les relations du Bureau international du travail avec l'Organisation économique de la Société des Nations.

La prochaine session du Conseil d'administration a été fixée au 30 janvier 1928. Elle se tiendra à Genève.